





## **Communiqué de presse**

### **Rentrée universitaire 2019**

Le vendredi 15 février 2019 a eu lieu la rentrée officielle des formations supérieures bilingues offertes au Vanuatu par le Ministère de l'Éducation et de la Formation en partenariat avec l'Université de la Nouvelle Calédonie, l'Université de Toulouse 1 Capitole, Victoria University of Wellington, l'Université de Toulouse 2 Jean-Jaurès et Taylor's University of Malaysia.

La cérémonie, qui s'est déroulée au Centre national de conférences, a accueilli l'ensemble des étudiants inscrits dans les formations proposées en 2019, soit au total plus de 330 jeunes qui vont débiter ou poursuivre leurs études en Licence d'Administration Économique et Sociale, Licence Tourisme et gestion hôtelière, Master Sciences Économique et Sociale et en Master Aménagement et Développement des Territoires Océaniques – Vanuatu.

M. Jean-Pierre Nirua, Ministre de l'Éducation et de la Formation a tenu à rappeler l'importance du projet universitaire national. Il a ainsi indiqué qu'après les consultations et la concertation sur le cadre juridique, le Ministère est en pleine préparation de la reconnaissance par le parlement de l'université nationale, fédérant les institutions de formations existantes prêtes à offrir des programmes d'études supérieures et créant le centre universitaire bilingue, noyau dur du système.

Il a également insisté sur l'aspect ambitieux du projet et le choix stratégique et progressif des programmes enseignés en deux langues internationales (le français et l'anglais) héritées dans la Constitution qui constituent la spécificité du Vanuatu dans la région et en fait une grande richesse à exploiter au profit de la nation.

En effet, le Vanuatu a besoin de renforcer ses élites et de former ses propres cadres bilingues. Avec le développement de l'université et l'enrichissement des niveaux de qualifications, une dynamique propice à la promotion sociale est en cours, laquelle qui agira sur tous les secteurs.

Plusieurs projets ont été mentionnés parmi lesquels, grâce à l'appui de l'université UT1 Capitole, la mise en ligne de la licence AES permettant aux nombreux fonctionnaires désireux de reprendre des études d'être en mesure de le faire.

Aussi, une licence en sciences de l'environnement bilingue sera introduite en 2020. Une occasion unique pour appuyer les besoins du pays en termes de main d'oeuvre scientifique qualifiée alors que les îles du Vanuatu sont marquées par des phénomènes naturels inquiétants, nécessitant une expertise au niveau national.

L'attribution de bourses de doctorat à des chercheurs du pays s'accompagnera en 2019 d'un élargissement et d'une structuration du programme doctoral en lien avec l'École doctorale du Pacifique. Un colloque aura également lieu les 2 et 3 mai 2019 avec l'Université UT1 Capitole qui devrait apporter un éclairage scientifique sur la mise en place d'un système fiscal au Vanuatu.

Le Ministre a mentionné qu'avec des moyens encore limités, le Ministère de l'Éducation s'engage ainsi pleinement dans la recherche qui constitue un des piliers de l'université de demain.

Lors de la cérémonie, on a pu également assister au lancement du site web des formations supérieures bilingues permettant de trouver toutes les informations concernant les formations, les actualités et les projets de ces programmes.

## **Press Release**

### **Academic Year Enrolment 2019 Ceremony**

On Friday, February 15, 2019 took place the official academic year enrolment for the Bilingual Higher Education Training programs offered in Vanuatu by the Ministry of Education and Training in partnership with the University of New Caledonia, University of Toulouse 1 Capitole, Victoria University of Wellington, University of Toulouse 2 Jean-Jaurès and Taylor's University of Malaysia.

The ceremony, which occurred at the National Convention Centre, welcomed all the students enrolled in the courses offered in 2019, totally more than 330 young people who will begin or pursue their studies in the Bachelor of Economics and Social Administration, the Bachelor of Tourism and Hospitality Management, the Master in Economics and Social Sciences and the Master in Management and Development of the Pacific Island Territories - Vanuatu.

Mr. Jean-Pierre Nirua, Honorable Minister of Education and Training, wished to recall the importance of the National University project. He indicated that after several consultations on the legal framework, the Ministry is in full preparation of the bill which will pave the way for the recognition by the parliament of the national university, amalgamating existing tertiary training institutions ready to offer graduate programs and creating the bilingual university center, heart of the system.

He also emphasized the ambitious aspect of the project and the strategic and progressive choice of programs taught in two international languages (French and English) inherited in the Constitution which is the specificity of Vanuatu in the region and makes it a great success for the benefit of the Nation. Indeed, Vanuatu needs to strengthen its elites and train its own bilingual managers. With the development of the university and the enrichment of the levels of qualifications, a dynamic conducive to social promotion is underway, which will affect all sectors.

Several projects were mentioned among which, thanks to the support of UT1 Capitole University, the launch of the online version of the Bachelor in Administration, allowing the many officials wishing to resume studies to be able to do so.

Also, a bilingual environmental science degree will be introduced in 2020. A unique opportunity to support the needs of the country in terms of skilled scientific experts while the Vanuatu Islands are marked by disturbing natural phenomena, requiring an expertise at the national level.

The awarding of doctoral scholarships to researchers in the country will be accompanied in 2019 by an expansion and structuring of the doctoral program in connection with the Doctoral School of the Pacific. A symposium will also be held on May 2 and 3, 2019 with UT1 Capitole University, which should shed scientific light on the establishment of a tax system in Vanuatu.

The Minister mentioned that with still limited means, the Ministry of Education is fully committed to research that is one of the pillars of the university of tomorrow.

During the ceremony, we also saw the launch of the website of bilingual higher education courses to find all the information about training, news and projects of these programs